



2019-2020

KAWANOE WEEKLY

R. 2. 2. 18

No. 29



「ザルトツブルクにて」 油彩 谷 晶子

2019-2020年度国際ロータリー会長
マーク・ダニエル・マローニー

- 会 長 坂 宗 尚
- 幹 事 石 村 浩
- 会報委員長 寺 尾 浩 一
- 例 会 日 毎週火曜日
12:10~13:10
- 例 会 場 四国中央商工会議所
電 話 58-3530
F A X 58-6294
- 事 務 局 四国中央商工会議所
電 話 58-3530

「コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）」について

(前号続き)

篠 原 孝 賢

画期的な制度に思えるコミュニティ・スクール制度ですが、メリットもあればデメリットもあります。コミュニティ・スクールを実施している学校以外の人には、メリットとデメリットが見えにくくなっているのが現状です。

コミュニティ・スクール制度を導入することによって、学校と保護者や地域住民の関わりを増やすことができます。これは学校運営の透明化という観点から見ても、意味のあることです。実際に、「学校が地域に情報提供を積極的に行うようになった」という報告も出ています。加えて、コミュニティ・スクールに関わる保護者や地域住民同士の関わりも増やすことができ、地域の活性化にもつながることができます。また、コミュニティ・スクールによって顔見知りの住人が増えることで、間接的に地域の防犯にも貢献することができます。

ただし、地域住民全員がコミュニティ・スクールに直接関与するわけではないので、コミュニティ・スクールの効果は意識が高い一部の保護者、地域住民に限定されてしまいます。また、コミュニティ・スクールに対する意欲があっても、それぞれの個人の事情により参加できない人もいます。これら様々な人にもコミュニティ・スクールに関わってもらえるように、コミュニティ・スクールは多様な形で行われることが大切になってきそうです。

コミュニティ・スクールの3つの機能のうち、特に問題なのが3つ目の機能です。
この「教職員の任用について、意見を述べるができる」という機能によって、地域住民は「教師を選ぶ」ことができるようになります。

この場合、好き嫌いなどの主観的なものさしで意思決定されることが多くなり、この機能はコミュニティ・スクールに対する権限として大きすぎるのではないかという意見があります。

また、学校が新たな取り組みを行おうとしたとき、コミュニティ・スクールが学校側と異なる考えを持っていると取り組みの実施を拒否することができます。その場合、コミュニティ・スクールがない学校の方が意思決定が早くなる可能性があります。

今後もコミュニティ・スクールの導入は活発に進んでいくと見られていますし、いつどのようなタイミングで子供の通う学校に導入されるかわかりません。コミュニティ・スクールは、学校教育と保護者、地域をつなぐことのできる貴重な機会とも言えます。

コミュニティ・スクールについて理解し、ご自身だけでなく周囲を巻き込みながら積極的に関わりを持てるようになると良いのではないのでしょうか。

第2835回 例会記録 R. 2. 2. 4

出席報告

1. 出席会員 (51名中) 44名
2. 来賓
 - ・信金中央金庫四国支店
次長 小林 誠 様
 - ・米山奨学生 張 滯文 さん
3. 来訪ロータリアン
 - ・伊予三島RC 外山 英敏 様
4. 当日出席率 86.27%
5. 前々回補足修正率 92.31%
(メイクアップ会員)
 - ・1/10 藤原 康展 会員 (伊予三島RC)
 - ・1/10 横内 文行 会員 (伊予三島RC)
 - ・1/14 杉浦 兼吾 会員 (観音寺東RC)

出席表彰 (2月)

- ・石川 澄 会員 (45年)

会長の時間

- ・奨学金贈呈 張 滯文 さん

委員長の時間

- ・IM最終ご案内 幹事 石村 浩 会員
- ・少年少女キャンプ開催のご案内
青少年奉仕委員長 谷 裕二 会員
- ・短期交換派遣学生募集について
次年度国際奉仕委員長 石川 隆文 会員
- ・「友」2月号要点紹介
雑誌委員長 三木 秀二 会員
- ・出席報告 出席委員長 石村 榮一 会員

会務報告

1. 国際ロータリー日本事務局経理室
2020年2月ロータリーレート
(1ドル=110円)
2. ガバナー事務所
第44回ロータリー少年少女キャンプのご案内
3. ガバナー事務所
第2530地区ガバナー事務所より「復興フォーラム in ふくしま」のご案内
4. 財団室NEWS 2020年2月号
5. 2020年2月 近隣クラブ例会のお知らせ (出席委員会)

ニコニコニュース

石村浩…①芸術書道という日本伝統文化を後世に継承すべく、市教育委員会の協力のもと、第16回四国中央市児童・生徒書道展覧会が紙産センターで開催されています。お気軽にご覧下さい。

②本日2月4日は立春の日。立春の日は「太陽が黄経315度を通過する日」と言われ、暦の上では「春」となりますが、やっと冬本番の様相。我が家では、食卓に豆と鬼のお面が無言で置かれている事で節分を意識する程度です。早く暖かい春になってコロナウイルス等が収束することを願っています。

石川豊…Fテーブル本日初の全員出席です。立春の良き日。天気も快晴、食事はベジタブル。今日は健康的でいい日になりますように。7人ニコニコさせて頂きます。

宇高光…先週出張で福島へ行ってきました。帰りにお客様からマスクを頂きました。ありがたかったです。

日 浦…本日卓話を担当させて頂きます。初めての卓話ですが、宜しくお願いします。

藤 原…立春の今日、朝搾ったお酒約6,000本無事出荷出来ました。

三 木…Eテーブル席替えして初めての全員出席です。(今日の天気のように)

森 実…谷さんのお母様、谷先生より、今年も秋季県展の移動展入場券をお預かりしました。しこちゅ〜ホールです。

山 川…フリーチェ・コンサートのチケットは山川が持っています。御用命をお待ちします。

三 谷…コロナウイルスの死亡者が400名程になり、前回のSARSを超えました。ロータリーでは四つのテストでの禁句ですが、武漢の近くに2ヶ所細菌研究機関があります。本日7:30, 4℃、地下21℃。

卓 話（親睦活動委員会 担当）

「信用金庫と信金中央金庫」

①日浦 博基 会員

②小林 誠 氏

— 近隣RCの例会日 —

2月20日(木)新居浜RC

(リーガ新居浜)

2月20日(木)観音寺RC

(観音寺商工会議所)

2月21日(金)伊予三島RC

(三島商工会館)

2月25日(火)観音寺東RC

(観音寺グランドホテル)

2月25日(火)新居浜南RC

(夜間例会)

リーガ新居浜にてメーカーキャップの受付を
しております。(事前連絡必要)

— 例会プログラム —

2月25日(火)

(広報委員会 担当)

定例理事会